

INTERVENCIÓN DEL DIPUTADO MOISÉS IGNACIO MIER VELAZCO (MORENA), COORDINADOR DEL GRUPO PARLAMENTARIO DE MORENA, CON MOTIVO DE LA CONCLUSIÓN DEL SEGUNDO PERIODO DE SESIONES ORDINARIAS DEL TERCER AÑO DE EJERCICIO DE LA LXV LEGISLATURA

La presidenta diputada Marcela Guerra Castillo: Pasamos al apartado de intervenciones de los grupos parlamentarios con motivo del fin de periodo ordinario de sesiones. Pido por favor escuchar. A ver, compañeras y compañeros, estamos en un nuevo apartado. Para referirse a la conclusión del segundo periodo de sesiones ordinarias del tercer año de ejercicio, se concederá el uso de la palabra a los grupos parlamentarios en orden ascendente. Es a la voz de los coordinadores de cada grupo parlamentario.

La presidenta diputada Marcela Guerra Castillo: Tiene el uso de la palabra el diputado coordinador Moisés Ignacio Mier Velazco, de Morena.

El diputado Moisés Ignacio Mier Velazco: Honorable asamblea. Muy queridas y queridos compañeros y compañeras diputadas. Con la mayor emoción y también con la misma nostalgia y sentimiento que inundó el pensamiento y la palabra de un gran orador, de un gran tribuno, de un hombre leal, cabal, congruente, consistente, de Gerardo Fernández Noroña, mi querido amigo.

Con la misma emoción quiero, en principio, dar las gracias a las mexicanas y a los mexicanos que confiaron en este movimiento social, pacífico, de hombres y mujeres libres, que lucha, igual que lo hizo Vicente Guerrero, porque la patria es primero. Nuestro movimiento lucha por un país más justo, más libre y más igualitario.

Agradecer a todos los trabajadores de la Cámara, por más modesto que sea el papel que desempeñan en este recinto, que es el recinto de la representación popular que establece nuestra Constitución desde 1824.

Agradecerles a todos, sin excepción, en todo el andamiaje en el cual se organiza esta Cámara, parte del Poder Legislativo, y llegar transitando cada uno de los puestos del escalafón, hasta la presidencia, a sus tres presidentes: a Sergio Gutiérrez Luna, nuestro compañero de movimiento y de la coalición y de Morena. Agradecer a Santiago Creel. Especialmente en esta última etapa, de esta legislatura, de la diversidad, de la paridad y de la inclusión, crisol de este México pluricultural, multiétnico, se dio cabida después de 200 años a las minorías y ella, una de ellas especialmente, la de los pueblos originarios, nuestra verdadera raíz.

Darle gracias por ella, presidenta Marcela Guerra, por tu trabajo, por tu temple, por tu serenidad, por tu experiencia, por tu respeto y firmeza en la conducción de la siempre compleja conducción de la Mesa Directiva, lo hiciste muy bien, el Grupo Parlamentario de Morena y seguramente la coalición ya lo dijo, te lo reconocemos.

Quiero expresar a los medios de comunicación, que hayan sido el vehículo que pone de manifiesto la vocación democrática que tiene nuestra joven nación, nuestra joven democracia.

La Junta de Coordinación Política, lo dije ayer, representa el espacio de coordinación de los grupos parlamentarios, pero su sustento es, y qué duda cabe, la política, dijo, y quedó escrito, por parte de un gran pensador poblano, de Vicente Lombardo Toledano, que la política es una ciencia, pero es la ciencia en la cual descansan todas las demás ciencias. La política nada la sustituye y la política tiene y debe tener sustento en la congruencia, la consistencia, la palabra y saber cumplir acuerdos, acuerdos que nunca deben ser vergonzantes.

Ese espacio fue la Junta de Coordinación Política, respetando la vehemencia, la pasión natural en los políticos, natural en los promotores del cambio, natural en quienes piensan distinto y compartimos proyectos y visiones distintas. Pero, quién puede dudar que un diputado, una diputada, independientemente del grupo parlamentario del partido del cual provenga, no ama a México, no quiere lo mejor para México, no respeta a México. Eso no puede quedar en la menor duda. Queda constancia en el Diario de los Debates lo que aquí se expresó explícitamente, puntualmente, sin cortapisas.

Por eso, yo expreso, al igual que ya lo hicieron, mi profundo agradecimiento, mi amistad, mi mano queda siempre extendida para todos los coordinadores sin excepción. Algunos forman parte más de mis querencias, pero ninguno formará parte nunca de una fobia de ninguna naturaleza. Ahí queda plasmada mi amistad, mi gratitud para cada uno de quienes fueron coordinadores parlamentarios de los siete grupos representados en esta Cámara.

A Luis Espinosa Cházaro, a Huacus, a la vicecoordinadora, mi querida amiga Elizabeth. Al Partido Movimiento Ciudadano, a Jorge Álvarez Máynez, a Braulio y a los vicecoordinadores y vicecoordinadoras. A mi querido carnal y amigo don Rubén Moreira, a Mariano. En el Partido Acción Nacional reconocer la conducción que ha tenido Jorge Romero, del grupo parlamentario, y siempre el auxilio puntual, inteligente del diputado Lixa.

Quiero especialmente referirme a nuestros hermanos aliados de la coalición venturosa que construimos, con la confianza del pueblo de México, cuando hicieron presidente 30 millones de mexicanos al gran presidente Andrés Manuel López Obrador. No hubiese sido posible sin el apoyo solidario y la convicción del Partido del Trabajo, de Alberto Anaya, de Gerardo Fernández Noroña, de Benjamín, de Reginaldo Sandoval y el Partido Verde, en la voz, en la presencia, en la personalidad, en el carisma de Carlos Puente. Muchísimas gracias, Carlos Puente. Y también expresar a Karen Castrejón.

Quiero expresar también, decirles que construir una mayoría y garantizar la gobernabilidad pasa retos, desafíos. Es un gran peso tener la representación de un grupo diverso, libre, libertario, que se rebela contra las injusticias, que hace muchas veces exactamente lo contrario a lo que debe de ser correctamente hecho. Pero esa es la virtud del Movimiento de Regeneración Nacional. Esa es la mayor fortaleza que tiene Morena. Morena representa la energía social, la emoción social de este gran país que es México.

Por eso... Me voy a emocionar igual que tú. Eso se contagia, eh. A mis compañeras, a mis compañeras y compañeros diputados de Morena, expresarles mi agradecimiento por su apoyo, por su tolerancia, por su acompañamiento, por su convicción, por su congruencia y gratitud a esta gran bancada que ha iniciado la transformación de México.

Finalmente, finalmente decirles que los últimos días, en plena nostalgia, pensando que la patria es primera, que somos una joven nación de apenas 200 años, que la transición a la democracia es aún más joven, que nuestros órganos de gobierno que expresan ya la pluralidad, no la hegemonía de un solo pensamiento, requiere tiempo y consolidación. Requiere prudencia, requiere paciencia, requiere disposición, sin renunciar nunca a lo que representamos, porque regresaríamos las páginas de la historia y la evolución requiere que veamos siempre adelante, desafiando todos los retos, todas las vicisitudes.

Como decía Churchill: “Un hombre hace lo que debe, a pesar de las consecuencias personales, a pesar de los obstáculos, a pesar de los peligros y las presiones”. Y eso es la base de la moral humana y, creo yo, la base de la política. Muchísimas gracias por su generosidad. Que viva México. Que viva la LXV Legislatura. Que vivan todas y todos sus diputados.

La presidenta diputada Marcela Guerra Castillo: Muchas gracias, diputado coordinador Moisés Ignacio Mier Velazco.

